

## EDITORIAL

## Vigencia y renovación en el Boletín Médico del Hospital Infantil de México

Gonzalo Gutiérrez-Trujillo<sup>1</sup>, María  
Guadalupe Campos-Lara<sup>2</sup>

---

<sup>1</sup>Editor, <sup>2</sup>Editora Ejecutiva,  
Depto. Ediciones Médicas,  
Hospital Infantil de México Federico Gómez,  
México, D.F., México.

La visión original de Federico Gómez sobre el *Boletín Médico del Hospital Infantil de México* sigue vigente: dar a conocer el trabajo clínico del hospital, y su esperanza, como la describió en la *Nota preliminar* del primer número del Boletín, se ha realizado: “abordar muy pronto, tan luego como logremos madurez suficiente en el trabajo que ahora comenzamos, temas de investigación o de estadística, además de los relatos clínicos”. El *Boletín Médico del Hospital Infantil de México*, cubre actualmente las áreas clínica, de investigación y de enseñanza. Sin embargo, recurrentemente las revistas médicas entran en etapas de renovación, ése es su sino natural.

En el año 2008, el *Boletín Médico del Hospital Infantil de México* cumplirá 65 años de publicación ininterrumpida, durante los cuales se han publicado numerosos artículos con resultados originales, producto de experiencias nacionales para la mejor atención de nuestros pacientes. Desafortunadamente, durante los últimos años la revista ha enfrentado tres problemas editoriales medulares: ser excluida del *Index Medicus*, retardo en la oportunidad de la publicación y, en consecuencia, recibir pocos trabajos de calidad como reflejo del desinterés de los autores en publicar en nuestra revista.

El estado actual del *Boletín Médico del Hospital Infantil de México* nos señala las acciones a seguir para alcanzar las metas evidentes de un renovado proyecto editorial:

- 1) De hecho, ya hemos alcanzado la pertinencia en la publicación, logrando la distribución en línea y en papel del número 6-2007 en diciembre del mismo año. Seguir alcanzando esta meta dependerá en gran parte del apoyo de los autores con el envío de sus trabajos.
- 2) En aras de recibir más artículos y de mayor calidad, el Comité Editorial se ha dividido en áreas de especialidad, a saber: biomédica, clínica, salud pública, epidemiología clí-

nica, educación en salud y ética clínica, y continuaremos con las tradicionales áreas de casos clínicos, clínico-patológicos y temas pediátricos. Asimismo, reforzaremos la publicación de artículos de revisión y de números especiales monotemáticos. Para ello, también contamos con el compromiso de los nuevos Editores Asociados, todos ellos pilares de nuestro hospital, así como de un renovado Consejo Editorial.

- 3) La consecuencia natural de la oportunidad y calidad de la publicación del *Boletín Médico*

*del Hospital Infantil de México* será lograr su regreso al *Index Medicus*.

Para impulsar nuevamente al *Boletín Médico del Hospital Infantil de México*, no basta con el esfuerzo de los editores, comité y consejo editoriales, es imprescindible la aportación del trabajo de los pediatras e investigadores. Exhortamos enfáticamente a la comunidad científica para que participe activamente con nosotros para volver a colocar al *Boletín Médico* en los foros nacionales e internacionales.